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ATA EXECUTIVA DA 377ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO PLENO DO CONSELHO 1 

MUNICIPAL DE SAÚDE DE CURITIBA – GESTÃO 2020/2023. 2 

Aos nove dias do mês de março de dois mil e vinte e dois, com início às quatorze 3 

horas, realizou-se a 377ª (tricentésima septuagésima sétima) Reunião Ordinária do 4 

Conselho Municipal de Saúde de Curitiba – CMS, gestão 2020/2023, no Auditório do 5 

Mercado de Orgânicos no Mercado Municipal de Curitiba. I – Expediente (00:00:36 a 6 

00:37:32) – Conselheiro Woldir Wosiacki Filho – Segmento Trabalhador – Sinfito: 7 

cumprimentou a todos e inicia a reunião. II - Ordem do dia - 1. Monitoramento da 8 

frequência dos conselheiros nas reuniões do Conselho Municipal de Saúde 9 

(CMS), conforme Art. 11, VIII do Regimento Interno (00:01:40 a 00:06:27) - 10 

Conselheiro Woldir Wosiacki Filho: faz a leitura do quórum (lista dos presentes 11 

anexa). Comunica o percentual de presenças da reunião anterior, 376ª (tricentésima 12 

septuagésima sexta reunião ordinária): 94% (noventa e quatro por cento) com 34 13 

(trinta e quatro) entidades presentes; na 3ª (terceira) reunião extraordinária: 72% 14 

(setenta e dois por cento) com 26 (vinte e seis) entidades presentes; entidades 15 

comunicadas, conforme artigo dezoito parágrafo sexto do Regimento Interno. 16 

Composição 19 Sismuc e SindSaúde, com duas faltas consecutivas na 3ª (terceira) 17 

extraordinária e na 376ª (tricentésima septuagésima sexta); composição 36 Ministério 18 

da Saúde com duas faltas consecutivas na 3ª (terceira) extraordinária e na 376ª 19 

(tricentésima septuagésima sexta). Salientou o Art. 18 § 4º do Regimento Interno que 20 

determina que os representantes e consequentemente as entidades representadas 21 

do Conselho Municipal de Saúde serão substituídas caso apresentem faltas em três 22 

reuniões consecutivas e/ou cinco reuniões alternadas no período bianual da gestão, 23 

após este período inicia-se nova contagem. Informou a participação dos 24 

convidados/palestrantes na 376ª (tricentésima septuagésima sexta): 10 (dez) 25 

convidados e 2 (dois) ouvintes/observadores. Na 3ª (terceira reunião extraordinária) 26 

informou: 6 (seis) convidados, 1 (um) inscrito como ouvinte/observador e 1 (um) 27 

palestrante.  Justificativas para este pleno Dr. Alceu Pacheco Neto – Simepar; 28 

substituições para este pleno: Dra. Tânia Monteiro Mocelin substituindo a Dra. 29 

Christiane Paschenda Pereira Pinto – CRO; David Fernandes Dias Flores substituindo 30 

o Dr. Gessi Labres Junior– Hospital do Trabalhador; Sra. Neucimara Ribeiro dos 31 

Santos em substituição a Sra. Ondna Rodrigues de Macedo - Sindacs.  2. Aprovação 32 

da Ata: 3ª Reunião Extraordinária (áudio disponível 60 dias na página do CMS – 33 

(00:06:46 a 00:08:02) – Conselheiro Adilson Tremura – Segmento Usuário - 34 
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Distrito Boa Vista: pergunta se tem alguma contribuição, reparo em relação a minuta 35 

da ata da 3ª reunião extraordinária, não havendo manifestações, prosseguiu-se para 36 

votação, sendo a ata aprovada por unanimidade. 3. Retorno das reuniões dos 37 

Conselhos Locais e Distritais – Conselheiro Adilson Tremura (00:08:19 a 38 

00:45:07).  Conselheiro Adilson Tremura: relata que o Conselho anteriormente 39 

havia bloqueado a realização destas reuniões devido a pandemia de COVID-19; 40 

solicita que Woldir faça a leitura. Conselheiro Woldir Wosiacki Filho: faz a leitura 41 

do documento (ver Anexo: ANEXO I – Ofício Circular n.º 031.2020 – Orientações 42 

COVID-19) com as devidas explicações pertinentes. Conselheiro Adilson Tremura: 43 

explica que a intenção, se aprovado pelo pleno é de retorno destas reuniões. São 44 

realizadas as seguintes manifestações: Conselheira Márcia Cecília Huçulak – 45 

Segmento Gestão – SMS: informa que a pandemia ainda não acabou e de que esse 46 

assunto deveria ser discutido novamente na Comissão de Regimento, Regulamento 47 

e Legislação do CMS para que seja construído um protocolo de retorno destas 48 

reuniões. Conselheira Maria Lúcia Gomes – Segmento Usuário – Assempa: 49 

manifesta que entende a proposta que seria de retorno das reuniões presenciais e é 50 

a favor, com todos os cuidados e orientação da Vigilância. Conselheira Anoema 51 

Lopes Sant’Ana – Segmento Usuário – Distrito Pinheirinho: relata ser a favor do 52 

retorno. Conselheiro João Santana – Segmento Usuário – Distrito Santa 53 

Felicidade: manifesta estar ainda preocupado com a pandemia e de que acredita que 54 

muitos conselhos irão virar comissões transitórias; diz que não é contra o retorno, 55 

somente está pensando mais pra frente. Conselheira Sandra Dolores – Segmento 56 

Usuário – Associação Fênix: relata preocupação com o retorno e diz que a 57 

experiência com as reuniões online foi muito boa. Se mostra a favor no formato 58 

híbrido. Conselheiro José de Souza Filho – Segmento Usuário – Distrito Bairro 59 

Novo: relata a cobrança para o retorno das reuniões presenciais nos conselhos locais, 60 

diz haver espaço para fazer as reuniões nos distritos. É a favor de que o assunto seja 61 

abordado na Comissão de Regimento e feito um protocolo para o retorno com 62 

segurança. Conselheiro João Santana: propõe um encaminhamento, de que o 63 

assunto seja remetido a Comissão de Regimento, Regulamento e Legislação do CMS 64 

e trazido posteriormente para uma próxima reunião plenária. Conselheira Maria 65 

Lúcia Gomes: sugere que nesta reunião seja colocado em votação o retorno das 66 

reuniões presenciais do pleno. Conselheiro Luiz Carlos Pinheiro – Segmento 67 

Usuário – Distrito Cajuru: sugere que antes de tudo seja feito um levantamento das 68 
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condições de cada distrito para reuniões locais e distritais. Luciana Kusman – 69 

Supervisora Distrital Tatuquara: relata que não tem mais representatividade de 70 

muitas entidades a nível local e que isso deve ser discutido na Comissão de 71 

Regimento. Após votação, fica decidido por unanimidade que o assunto será remetido 72 

para a Comissão de Regimento, Regulamento e Legislação do CMS. Conselheira 73 

Márcia Cecília Huçulak: solicita inclusão de dois itens de pauta, um que é do Pacto 74 

Interfederativo e o outro é referente autorização para pagar a contratualização dos 75 

hospitais de janeiro e fevereiro, explica que a avaliação de metas será feita, mas 76 

muitos hospitais não conseguiram cumprir as metas pois tiveram que atender a 77 

demanda do COVID-19. Após votação fica aprovada a inclusão dos dois itens de pauta 78 

por unanimidade. 4. Repasse do Conselho Curador (Fundação Estatal de Atenção 79 

em Saúde de Curitiba – FEAS). – Paulo Augusto Jenzura, José Maria, Luiz Carlos 80 

e Carlito Wagner (00:48:10 a 00:54:00) – José Maria: cumprimentou a Mesa 81 

Diretora, todos e todas, se apresentou, com relação ao Conselho Curador, relatou que 82 

houve reunião em 21 de fevereiro de 2022, tem a acrescentar que foram aprovadas 83 

as atas das reuniões anteriores; ocorreu apresentação pelo setor financeiro com a 84 

prestação de contas relativa ao 3º Quadrimestre de 2021 que foi aprovada; ocorreu a 85 

prestação de contas anual relativa a 2021, bem como o detalhamento do fluxo de 86 

caixa de janeiro de 2022, ambos aprovados; apresentado pelo controle interno parecer 87 

relativo ao 3º Quadrimestre de 2021 bem como o parecer anual referente a 2021 88 

seguido pela apresentação do relatório mensal referente a janeiro de 2022; em 89 

recursos humanos tem a destacar o Processo Seletivo Simplificado para contratação 90 

dos cargos de Médico Clínico da Saúde da Família, Psiquiatra, Vascular, Anestesista, 91 

Psicólogo, Terapeuta Ocupacional, Técnico em Enfermagem e Instrumentador 92 

Cirúrgico estando previstas as provas para abril, sendo sessenta vagas para cada 93 

cargo; foi informado também o andamento do Processo Seletivo Público, o qual entre 94 

o dia 08 de fevereiro e 21 de fevereiro contava com 10.846 inscritos para os cargos 95 

de Técnico de Enfermagem, Enfermeiros, Médicos para as UPAS e Atenção Primária 96 

à Saúde, Cirurgião Dentista, Psicólogo, Analista Jurídico, Auxiliar de Saúde Bucal, 97 

Agente Funerário, Analista de Recursos Humanos, Analista Clínico, Técnico em 98 

Saúde Bucal, Nutricionista e Engenheiro Civil; relata que em ações de serviços de 99 

saúde foram apresentados pela Dra. Tatiana os dados assistenciais de 2021 com 100 

detalhamento do número de atendimentos em todas as Unidades Básicas de Saúde, 101 

nos CAPS, Rede de Urgência e Emergência, no Hospital do Idoso, no Centro Médico 102 
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Comunitário Bairro Novo, Saúde em Casa, Hospital Vitória, Casa Irmã Dulce, nas 103 

Unidades de retaguarda Upa Boqueirão, Tatuquara e Fazendinha, pelo 104 

teleatendimento, tele regulação e laboratório; destaque para a comemoração em 23 105 

de novembro de 2021 da alta do último paciente internado com COVID-19 no Hospital 106 

do Idoso. 5. Indicação de dois conselheiros do segmento usuário para compor 107 

Comitê de Ética em Pesquisa do Centro Universitário Unidombosco – 108 

Conselheiro Woldir Wosiacki Filho (00:54:45 a 00:56:12) - Conselheiro Woldir 109 

Wosiacki Filho: informa a indicação do Conselheiro Carlito e Silmara Ribas.  110 

Conselheiro Adilson Tremura: pergunta se alguém gostaria de disputar esta vaga, 111 

se tem alguém contrário a essas indicações, não havendo, fica aprovada as 112 

indicações. 6. Apresentação do Relatório Detalhado do Quadrimestre Anterior – 113 

RDQA referente ao 3º Quadrimestre de 2021 e Controle Interno da FEAS – 114 

Gestores Oksana Volochtchuk e Denilson Blanc / Sezifredo Paes (00:56:15 a 115 

01:22:52) – Gestora Oksana Volochtchuk: cumprimenta a todos e procede a 116 

apresentação do material (ver Anexo: ANEXO II – Avaliação de desempenho FEAS 117 

3º Quadrimestre 2021) com as devidas explicações pertinentes. Após a 118 

apresentação são feitas as seguintes manifestações: Conselheiro Adilson Tremura: 119 

pergunta qual a vigência da lei referente ao percentual variável. Gestora Oksana 120 

Volochtchuk: explica que até 31 dezembro de 2021 a lei estava vigente e que a partir 121 

de 2022 todos os prestadores já devem cumprir as metas. Gestor Denilson Blanc 122 

FEAS: informa que irá apresentar o fechamento do 3º Quadrimestre de 2021 e faz a 123 

leitura do material (ver Anexo: ANEXO III – Prestação de contas FEAS) com as 124 

devidas explicações pertinentes. Conselheiro Sezifredo Paes - Segmento Gestão 125 

– SMS: informa que essa mesma prestação de contas já foi apresentada no Conselho 126 

Curador e na Comissão de Orçamento e Finanças do Conselho Municipal de Saúde 127 

de Curitiba. Kamila Tolari Faneco – Gerente de Controladoria FEAS:  faz a leitura 128 

do material (ver Anexo: ANEXO IV – Controle Interno 3º Quadrimestre 2021 FEAS) 129 

com as devidas explicações pertinentes. Após a apresentação são feitas as seguintes 130 

manifestações: Conselheiro Sezifredo Paes: relata que na Comissão de Orçamento 131 

e Finanças foram apresentados alguns custos solicitados e de que irá proceder a 132 

apresentação deste material (ver Anexo: ANEXO V – Custos Unidades FEAS 3º 133 

Quadrimestre) com as devidas explicações pertinentes. Conselheiro Adilson 134 

Tremura: pergunta se há algum questionamento ou contribuição, não havendo, abriu 135 

votação para aprovação do sexto item da pauta. Não havendo manifestações 136 
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contrárias, considerou o mesmo aprovado. 7. Apresentação do Relatório Detalhado 137 

do Quadrimestre Anterior – RDQA referente ao 3º Quadrimestre de 2021 do 138 

FMS/SMS – Gestor: Márcia Huçulak e Márcio Camargo (01:24:01 a _02:00:00) - 139 

Gestor Márcio Camargo – Chefe do Núcleo Financeiro da SMS: cumprimenta a 140 

todos e inicia a apresentação do material (ver Anexo: ANEXO VI – RDQA 3 2021) 141 

com as devidas explicações pertinentes. Conselheiro Adilson Tremura: pergunta se 142 

há algum questionamento ou contribuição, não houve. Conselheira Márcia Cecília 143 

Huçulak: cumprimenta a todos(as) e explica que irá fazer duas apresentações, sendo 144 

a primeira o Relatório Quadrimestral de Gestão, a mesma apresentada em fevereiro 145 

na Câmara de Vereadores e a segunda que é o Relatório Anual de 2021; inicia a 146 

apresentação do material (ver Anexo: ANEXO VII – Apresentação RDQA 3º 147 

Quadrimestre 2021) com as devidas explicações pertinentes; finaliza parabenizando 148 

toda a equipe que trabalhou incansavelmente durante a pandemia COVID-19. 149 

Conselheiro Adilson Tremura: pergunta se há algum questionamento ou 150 

contribuição, não havendo, prossegue com a pauta. 9. Apresentação do Relatório 151 

Anual de Gestão – RAG referente ao exercício de 2021 do FMS/SMS – Gestora 152 

Sec. Márcia Cecília Huçulak (02:00:44 a 02:16:02) - Conselheira Márcia Cecília 153 

Huçulak: inicia a apresentação do material (ver Anexo: ANEXO VIII – RAG 2021); 154 

com as devidas explicações pertinentes; salienta a produção de janeiro a dezembro 155 

de 2021: 1.639.662 consultas médicas, 752.710 consultas de enfermeiro, 358.152 156 

procedimentos odontológicos, 4.701.044 exames realizados pelo Laboratório 157 

Municipal, 747.674 pessoas foram atendidas nas Unidades de Pronto Atendimento 158 

(UPA), 37.779 exames de câncer de colo de útero em mulheres de 25 a 64 anos 159 

residentes em Curitiba, 16.538 exames de mamografia em mulheres de 50 a 69 anos 160 

residentes em Curitiba; relata também todos os destaques do ano, em especial a 161 

vacinação. Conselheiro Adilson Tremura: pergunta se há algum questionamento ou 162 

contribuição, não houve. Coloca em processo de votação os itens 7 ao 9 da pauta, 163 

sendo os mesmos aprovados por unanimidade.10. Apresentação da Programação 164 

Anual da Saúde – Resultado de 2021 – Pactuação – PAS 2022 – Gestora Sec. 165 

Márcia Huçulak (02:16:50 a 02:48:02) – Conselheira Beatriz Battistella Nadas - 166 

Segmento Gestão – SMS: inicia a apresentação explicando que o plano é para quatro 167 

anos, mas que a cada ano é feita uma análise, faz a leitura do material (ver Anexo: 168 

ANEXO IX – Resultado PAS 2021); com as devidas explicações pertinentes; 169 

apresenta todos os resultados de 2021 salientando que o sistema de saúde pós 170 



 

 

                                                     6 

 

pandemia saiu revigorado e reconhecido e de que hoje é um dos poucos setores da 171 

economia que está empregando. Conselheiro Adilson Tremura: pergunta se há 172 

algum questionamento, não houve. Faz nova votação quanto aos itens 6 e 7 da pauta. 173 

Itens aprovados por unanimidade. Faz nova votação quanto ao item 8 da pauta 174 

referente aos pareceres das Comissões Temáticas do RDQA 3º Quadrimestre 2021. 175 

Item aprovado por unanimidade. Conselheira Beatriz Battistella Nadas: ao dar 176 

prosseguimento para a próxima apresentação, explica que o Pacto Interfederativo é o 177 

pacto que se faz de ações e metas entre o governo municipal e governo federal, relata 178 

que esse procedimento inclusive vai deixar de existir, pois já existe uma resolução do 179 

Conselho Nacional de Saúde; faz a apresentação e leitura do material (ver Anexo: 180 

ANEXO X – Pacto Interfederativo 2021) com as devidas explicações pertinentes; 181 

prossegue para a apresentação da Programação Anual de Saúde de 2022 explicando 182 

que para este ano está muito parecida com 2021 com um total de 59 ações pactuadas 183 

para 2022, faz a apresentação e leitura do material (ver Anexo: ANEXO XI – PAS 184 

2022 pactuação) com as devidas explicações pertinentes. Conselheiro Adilson 185 

Tremura: pergunta se há algum questionamento, não houve. Coloca em votação, 186 

sendo aprovado por unanimidade. Prossegue então para a inclusão de pauta 187 

solicitada. Jane Sescatto – Diretora do Centro de Controle, Avaliação e Auditoria: 188 

relata que em 2020 e 2021 houve a cobertura com legislação tanto do Ministério da 189 

Saúde como do Estado do Paraná e do Município por meio de resoluções para que a 190 

avaliação dos contratos fosse feita para pagamento integral por conta da pandemia 191 

de COVID-19, relata que a avaliação dos prestadores sempre foi feita; agora tem-se 192 

a avaliação de janeiro e fevereiro de 2022, que nesse tempo também houve a 193 

necessidade de interromper cirurgias, reduzir ambulatórios e solicita apoio do 194 

conselho para pagamento integral destes prestadores, uma vez que os hospitais 195 

ofereceram leito COVID e agora não se tem o amparo da legislação federal e nem de 196 

resolução municipal, porém tem-se o amparo de uma resolução estadual que foi 197 

publicada em dezembro de 2021, sendo informado nesta resolução que o município 198 

pode pagar a parcela integral para os hospitais que ofereceram o atendimento a 199 

COVID nos meses mais críticos por conta da variante Ômicron. Conselheiro Adilson 200 

Tremura: pergunta se há algum questionamento, não houve. Coloca em votação, 201 

sendo aprovado por unanimidade. Coloca novamente em votação o item 9, sendo 202 

aprovado por unanimidade. 11. Homologação dos membros das comissões 203 

temáticas para o exercício de 2022 – Conselheiro Woldir Wosiacki Filho 204 
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(02:53:50 a 02:55:46) – Conselheiro Woldir Wosiacki: explica que a verificação da 205 

documentação dos inscritos para as comissões temáticas foi feita pela Secretaria 206 

Executiva e firmada por ele; informa a inscrição de 18 (dezoito) entidades conselheiras 207 

na comissão de Vigilância em Saúde, 19 (dezenove) entidades conselheiras na 208 

comissão de Saúde Mental, 18 (dezoito) entidades conselheiras na comissão 209 

Intersetorial de Saúde do Trabalhador, 17 (dezessete) entidades conselheiras na 210 

comissão de Orçamento e Finanças, 19 (dezenove) entidades conselheiras na 211 

comissão Intersetorial de Recursos Humanos, 16 (dezesseis) entidades conselheiras 212 

na comissão Permanente de Revisão de Regimento, Regulamento e Legislação do 213 

Conselho Municipal de Saúde e 22 (vinte e dois) entidades conselheiras na comissão 214 

de Assistência à Saúde. Conselheiro Adilson Tremura: pergunta se há algum 215 

questionamento, não havendo, solicita a presença no palco de todos os homologados 216 

para fotografia; agradece a presença de todos. Conselheira Beatriz Battistella 217 

Nadas: faz a leitura, a pedido da Conselheira Maria Lúcia Gomes, de um texto lido 218 

anteriormente pela Secretária Municipal de Saúde Márcia Cecília Huçulak na 219 

Associação Comercial do Paraná ‘’Eu digo com muito orgulho, que temos a melhor 220 

equipe de Saúde do Brasil, então recebo esta premiação em nome de todos os 221 

profissionais de saúde de Curitiba que foram incansáveis nesta batalha’’. Conselheira 222 

Márcia Cecília Huçulak: informa que já conhece a muitos anos o grupo da mulher 223 

empresária da ACP; relata que mesmo com os embates devido ao fechamento do 224 

comércio por conta da COVID-19, sempre houve muita coerência de ambos; relata 225 

que recebeu esta homenagem de toda a diretoria, sendo um momento de resgatar 226 

laços e de reconhecer toda a equipe de saúde; fez um discurso com muita emoção e 227 

carinho, finaliza parabenizando a todos. É projetado um vídeo em homenagem aos 228 

profissionais de saúde; entrega ao Presidente do Conselho Municipal de Saúde um 229 

exemplar do Plano Municipal de Saúde 2022 – 2025 e parabeniza toda a equipe que 230 

trabalhou na elaboração. Conselheiro Adilson Tremura: fala que este trabalho 231 

chegou a tempo e agradece. Por não constarem mais solicitações ou manifestações 232 

agradeceu a colaboração e participação de todos e todas. Nada mais a colocar, dá-233 

se por encerrada a 377ª Reunião Ordinária do Conselho Municipal de Saúde. Número 234 

de entidades conselheiras presentes na 377ª Reunião Ordinária do Conselho 235 

Municipal de Saúde: 28 entidades, representando 78% do total de participantes. Esta 236 

ata foi confeccionada por Maíra Schmitz de Mattos – Agente Administrativo da 237 

Secretaria Executiva do Conselho Municipal de Saúde de Curitiba. Pontos de pauta 238 
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– Anexos - Codificação falha – Falas fora do microfone – N.E.: Nota do 239 

Elaborador. 240 


